

TOLOSA / La biblioteca infantil, abierta por vacaciones

TOLOSA. DV. A pesar de que el mes de agosto reclama a los niños actividades de playa y piscina, son muchos los pequeños tolosarras que, aún así, dejan un hueco de su tiempo para acudir a la biblioteca infantil, que por segundo año consecutivo, abre por vacaciones.

El año pasado conseguimos un balance muy positivo, y logramos una cifra de 2.200 préstamos entre libros, películas y música, y recibimos más de 2.500 visitas. Un número bastante superior a otros meses del año como abril o junio, expresa Susana Larre, responsable de la biblioteca infantil, a lo que añade que según el ritmo que llevamos este mes, vamos camino de lo mismo.

Susana comenta algunas de las razones del éxito de la biblioteca de verano. Les damos facilidades como la de entregar los libros a la vuelta de vacaciones. También agradecen el nuevo horario de 10.00 a 13.30. Esa media hora de más les da mucho juego. Y sobre todo, se nota que muchas ludotecas cierran en agosto y los niños tienen más tiempo para venir. Además, entre otros alicientes, comenta Susana, en verano pueden aprovechar las terrazas para leer o sacar los juegos de mesa.

Usuarios encantados

Sorprendentemente, la biblioteca en verano es un ir y venir constante de niños, que se muestran encantados. Irati Manso, de dos añitos, se encuentra dentro de este colectivo. Recientemente se ha acercado por primera vez la biblioteca en compañía de su hermano Iñaki de 8 años y de su aita.

A su hermano le gusta más coger películas en DVD, como las de Asterix y Obélix, que son sus favoritas y jugar un rato en Internet, pero a Irati la música le llama mucho la atención y lo primero que ha hecho nada más llegar ha sido colocarse los cascos y escuchar la música de los payasos, comenta el padre de Irati e Iñaki.

A unos pocos pasos se encuentran Eneko e Izadi, tumbados en una especie de sofá muy cómodo y viendo la película Bostak. Cuando no hay planes de playa a la vista, se dirigen a la biblioteca: Lo que más nos gusta es ver películas, pero también solemos leer y llevar libros a casa. Los últimos Pablo diablo y Cazadragones, expresan los amigos de 9 y 10 años.

Por su parte, haciendo cola ante la mesa de las bibliotecarias, está María Magro, que a pesar de su corta edad (8 años), cualquiera diría que se comporta como una chica hecha y derecha: Hasta ahora he venido siempre con mi ama y ella es la que me selecciona los libros, pero hoy es la primera

vez que me arreglo sola. Me voy a llevar La espada encantada, Los Olchis y Los animales del mundo. También algunas películas en DVD y un CD para escuchar música.

Así, con la mochila llena de libros, María se va a casa con el material suficiente como para mantenerse entretenida hasta la próxima semana. Otra de las pequeñas usuarias, Irene Huici, de tres años, se encuentra sentada en un sofá rojo escuchando con toda atención lo que le cuenta su aita. Venimos casi todas las semanas para coger vídeos y cuentos que ella misma escoge, comenta el padre de Irene y explica: Le gusta elegir series de dibujos y se entretiene mucho con los cuentos y con los dibujos que aparecen en ellos. Primero se los leo yo unas cuantas veces y se los aprende. Después es ella misma la que quiere explicar la historia.

Nuevos hábitos

Susana Larre indica que cada vez realizamos más préstamos y los niños disfrutan. En el tercer piso tenemos la ' biblioporra ', que son los libros que recomendamos a los colegios para que los niños lean en verano, y son muchos los que tiran de esta lista.

Por otra parte, indica Susana, los libros en euskara tienen más salida, sobre todo entre los más pequeños.

Este año, entre los más leídos, se encuentran Eragon y Memorias de Idhún, entre los chavales de 12 años; Kika super sorgiña, entre los 9 y 10 años, y los más pequeños se inclinan más por los libros de Txomin, que tratan sobre el entorno del pequeño